
5/17（金）令和 6 年 PTA 総会並びに生徒活動振興会総会が無事に終了した事をご報告い

たします。多くの方にご参加頂きありがとうございました。 

生徒活動振興会総会で以下のご質問をお受けいたしましたが、当日の回答に不十分な点

がありましたので補足説明を加え下記の通りご回答いたします。 

 

１．科目：部活動費、項目：大会出場補助費予算が減額された理由をお教えください？ 

（回答）大会によっては、大会団体や兵庫県からの補助金が出る場合があります。また、

昨年度の実績が当初予算を大きく上回りましたことを受け、近隣他校の状況も調査し、再

検討した結果、今年度より大会出場補助費支出基準の見直しを実施することといたしまし

た。大きくは県大会から補助を実施していたものを近畿大会以上と変更いたします。それ

に伴い昨年度実績より減額する予算といたしました。 

 

１．（追加質問）大会出場補助費支出基準表は確認できますか？ 

（回答）従来は PTA 本部役員及び学校の内部資料として保持してまいりました。しかしな

がら、どのような条件で補助が受けられるのかを知っていただくことは大切であり、本年

度の改正を機に会員の皆さんに開示することにいたします。いつでもご確認いただけるよ

うに学校ホームページでの開示を検討いたしましたが、現在会員専用ページがなく、学外

の方に向けた資料ではありませんので断念いたしました。 

代わりに大会補助費支出基準の開示はメールで受付けることにいたします。件名を「大

会出場補助費支出基準開示希望」とし、本文に「学年、クラス、出席番号、生徒氏名」を

明記の上、下記お問い合わせメールアドレスまでご連絡ください。概ね１週間以内に基準

表をお届けいたします。 

メールでのお問い合わせが難しい場合は自 PTA 事務局まで電話でお問合せください。 

(TEL078-792-7802   月・水・木 10:00~15:00) 

 

２．特別基金とは何でしょうか？ 

（回答）万が一の支出に備えて積み立ててある基金です。しかし、過去からの申し送りが

不十分であり、昨年度より実施されている一般会計への分配金についての認識が不足して

おりました。過去の資料を紐解きましたところ、「万が一に備えた」基金であることを再

確認いたしました。今後は基金の性質についての認識を深め、申し送りについても確実に

行ってまいります。また、令和７年度に予定されている分配金につきましても白紙撤回を

含めて再度検討いたします。 

  



３．特別基金からの分配金（７０万円）がそのまま予備費として残る予算を建てているの

はなぜでしょうか？ 

（回答）ご指摘の点につきましては上記でお答えしたとおり分配金の認識不足により、分

配金収入を支出予算に適切に反映できなかったことが原因です。ご承認いただいた予算を

変更するのは本意ではございませんが、全生徒に還元できる有意義な使い方を検討し、今

年度中に実施したいと考えております。 

 

3．（追加質問）予備費が十分にあるのに大会出場補助費を減額するのはおかしくないでし

ょうか？ 

（回答）昨年度、特別基金から分配金７０万円の繰入れを実施いたしましたが、予備費が

４０万円以上の減額となる結果となりました。多くの生徒の活躍により大会出場補助費が

増額したことが主な要因でした。喜ぶべき結果である反面、同様の支援を継続すれば、予

備費並びに特別基金が大きく減少し将来における支援の縮小が懸念されます。未来の北須

磨生のために活動費を残していくことも当会の存在意義と考えており、一般会計の支出は

当該年度の会費収入相当額としていく方針を役員会で決定いたしました。これにより特別

会計からの分配金についての予算配分を怠る結果となりましたことは上記説明のとおり不

徳の致すところです。 

昨今の PTA 活動がおかれる状況を鑑みるに、会費が減少していく可能性は否定できませ

ん。できるだけ長期に亘り支援できる体制を維持していくためには特別な状況を除き、単

年度で収支のバランスをとっていくことが肝要であると考えています。会費収入相当額内

での支出予算建てを継続することにより、会費収入の減額にも対応できます。また、特別

基金からの一般会計への繰入れの方針を再検討することにより、できるだけ長期間にわた

る支援を継続していきたいと考えております。 

 

最後になりましたが、PTA 並びに生徒活動振興会は開かれた運営を目指しております。

ご不明な点がございましたら、遠慮なく PTA 並びに生徒活動振興会までお問い合わせくだ

さい。お問い合わせは✉kitasuma.pta@voice.ocn.ne.jp で随時受け付けております。お問い

合わせには真摯に対応していく所存です。 

 

今後とも、PTA および生徒活動振興会の運営・活動にご理解とご協力の程宜しくお願い

いたします。 


